



Dr. Christian Scharpf
Referent für Arbeit und Wirtschaft

An den Vorsitzenden
des Bezirksausschusses 15
Trudering-Riem
Herrn Stefan Ziegler
Friedenstraße 40
81660 München

26.05.2025

Geothermie Riem: Ein Vorzeigeprojekt versteckt sich nicht! (2.0)

Antrag Nr. 20-26 / B 07329 des Bezirksausschusses
des 15. Stadtbezirks vom 12.12.2024

Sehr geehrter Herr Ziegler,

vielen Dank für Ihre Nachfrage im Zusammenhang mit dem oben genannten BA-Antrag zur Geothermieranlage Riem.

Sie äußerten den Wunsch, relevante Informationen zur Anlage auch auf der Internetpräsenz der Stadtwerke München (SWM) bereitzustellen, um die Bedeutung der Erdwärmenutzung für die Münchner Wärmewende stärker öffentlich sichtbar zu machen. Der Bezirksausschuss bat in diesem Zusammenhang um eine Erläuterung, weshalb dies im Hinblick auf den Schutz kritischer Infrastrukturen (KRITIS) problematisch sei, sowie um eine Stellungnahme des Referats für Klima- und Umweltschutz (RKU).

Die Stadtwerke München haben Ihr Anliegen erneut sorgfältig geprüft. Sie kommen zu dem Ergebnis, dass eine Veröffentlichung von Echtzeitdaten aus dem laufenden Kraftwerksbetrieb derzeit aus sicherheitsrelevanten Gründen nicht erfolgen kann. Die Geothermieranlage Riem zählt zur kritischen Infrastruktur, deren störungsfreier Betrieb essenziell für die Versorgungssicherheit in München ist. Eine Veröffentlichung entsprechender Daten im öffentlichen Netz birgt aus Sicht der SWM ein zu hohes Risiko und ist daher nicht vorgesehen.

Das RKU hat in seiner Stellungnahme, die der Geschäftsstelle des Bezirksausschusses am 14.03.2025 übermittelt wurde, angeregt, auf der Website der SWM zusätzliche Informationen zur Geothermienutzung im Stadtgebiet bereitzustellen. Wir haben diesen Vorschlag an die SWM weitergeleitet und um Prüfung der konkret genannten Inhalte gebeten. Leider sehen die

SWM auch in diesem Fall keine Möglichkeit zur Umsetzung, da die angesprochenen Informationen sicherheitskritisch sind.

Wir danken Ihnen für Ihr Engagement zur Stärkung der öffentlichen Akzeptanz der Geothermie in München. Auch wenn dem Wunsch nach einer detaillierten Online-Darstellung der Prozessdaten aus Sicherheitsgründen nicht entsprochen werden kann, wird das Ziel einer transparenten Kommunikation zur Wärmewende ausdrücklich geteilt.

Mit freundlichen Grüßen

1. Abdruck von I.

an RS/BW

an das Direktorium-HA II/BA-G Ost

an das RKU-GBII-5

an ihm@swm.de

z.K.

• **Wv. RAW-FB5-SG1**

S:\FB5\SWM\3 Gremien\1 Stadt\1 Stadtrat\4 BA Antraege\Ba15\07329 Geothermie Riem\Antwort2.rtf

gez.

Dr. Christian Scharpf